



ホームページ公開中！

朝里中学校

検索

ウェルビーイングって何？

校長 大山 倫生

5月28日(日)8:00より、朝里まちづくりの会が主催する「道道1号線沿いの花壇整備」に参加してきました。

当日は、晴天の中、多くのボランティアの方々により(本校職員5名も参加)、マリーゴールドやサルビアの花苗を道路沿いに植えていきました。

このように、地域の方々の活動によって、朝里の街がきれいに環境整備されていることは、大変すばらしいことだと感じました。

今後、きれいに咲いた花が、道路を通る人たちの目を楽しませてくれることでしょう。



↑朝里まちづくりの会の皆さん



↑植えられたサルビア

さて、近年、多様化する生き方や価値観の変容が進む中、「ウェルビーイング」という言葉が聞かれるようになりました。

ウェルビーイングとは、「心身ともに健康で幸福な状態」という意味で、世界保健機関(WHO)で初めて使われた言葉です。

多様な個人が幸せや生きがいを感じ、個人を取り巻く地域・社会が幸せや豊かさを感じられるなど包括的な考え方となっています。

本校では、今年度の重点を「生徒が創る学び」の実現とし、幸せに生きるために、ウェルビーイングの深化を目指しています。

そのため、教育活動においては、自己存在感(自分が一人の人間として大切にされていると感じる)、共感的人間関係(友達の考えに共感する、友達の失敗を笑わない)、自己決定の場(自分の意見を述べる)、安全・安心な風土の醸成(失敗を恐れない環境づくり)などを大切にしています。

本校の職員も、子どもたちに対して「すごい！」「さすが！」「すばらしい！」と認め、褒めながら、日々の指導に当たっているところです。

このような教育活動を通じて、子どもたちには、「今が楽しい」「これからの将来が楽しみだ」と思ってくれることに加え、さらには「クラスや地域の人が幸せになってほしい」「学校や朝里の街、世界を良くしていきたい」と、考えが深まっていくことを願っています。

放課後学習会～学び合いが広がっています

主幹教諭 山崎 浩二



本校では放課後の時間、図書館において学習会を定期的実施しており、担当教諭や教科担任が生徒の学びを支援しています。参加する生徒は、宿題や次の日の予習、授業で分からなかったところの復習に取り組むなど、自主的に学習を進めています。

学習会に参加した生徒からは、

- ・わからないところを先生に聞くことができる
- ・自分のペースで勉強することができる
- ・図書館には参考書があり、勉強しやすい
- ・友達と相談しながら勉強できる

などの感想が寄せられており、生徒の学び合いが広がっています。

日	曜	6月の行事予定	給	部
1	木	校内支援委員会	○	○
2	金	一斉下校 ALT 5時間	○	×
3	土	中体連水泳 朝里小運動会		○
4	日	陸上大会 テニス大会		○
5	月	学校運営会議 ALT	○	○
6	火	バレー部大会 ALT	○	○
7	水	学校教育指導訪問 ALT	○	○
8	木	職員会議 一斉下校 ALT PTA 委員会 5時間	○	×
9	金	ALT	○	○
10	土		○	○
11	日	テスト前部活動中止	○	×
12	月	テスト前部活動中止	○	×
13	火	テスト前部活動中止	○	×
14	水	テスト前部活動中止	○	×
15	木	テスト前部活動中止 SC PTA 事務局会議 5時間	○	×
16	金	定期テストI	○	○
17	土		-	○
18	日	運河ロードレース	-	○
19	月	教育実習生着任式(~7/7) ALT	○	○
20	火	中体連壮行会 ALT	○	○
21	水	学校経営訪問 ALT	○	○
22	木	心臓検診 ALT	○	○
23	金	第3回小中一貫教育連携協議会 ALT	○	○
24	土	通信陸上大会 第1回漢字検定	-	○
25	日	通信陸上大会	-	○
26	月	中体連前日準備	○	○
27	火	中体連一斉開催日①(羽・卓・排・籠・庭) ※バドミントン大会(男子)当番校→自宅学習日 学校運営協議会(CS)(予定)	×	×
28	水	中体連一斉開催日①(羽・卓・排・籠・庭) ※バドミントン大会(男子)当番校→自宅学習日	×	×
29	木	中体連ソフトテニス予備日	○	○
30	金	中体連ソフトテニス予備日	○	○
7/1	土	中体連代表決定戦(バスケ・バレー) 中体連(陸上大会・体操大会)	-	○
2	日	中体連(剣道大会・柔道大会)	-	○

「宿泊研修」

5月24日(水)から1泊2日の日程で2年生が宿泊研修を行いました。今回は上級学級の訪問や札幌市内自主研修、北海道近代美術館、札幌防災センター、JICA(国際協力機構)を訪問しました。右下の「勇建設(株)」訪問時の様子が、専門誌「北海道通信(教育版・建設版)」に紹介されました。次年度につながる探究活動に向けて、現在、資料の分析やまとめの活動に取り組んでいます。



【札幌国際大学での講義】



【勇建設のSDGsの取組の説明】

「校区内の外清掃」

5月2日(火)、校区内の清掃活動を行いました。今回の清掃活動に関わり、北海道社会福祉協議会が推進している「ボランティア活動普及事業」からいただいた活動資金をもとに、美術部がすてきな「のぼり」を作成しました。今後もこのような活動をする際は、これを持って校区内を歩きますので、その際は是非お声をかけてください。



「避難訓練(1日防災学校)」

5月8日(月)、避難訓練を行いました。今回は、地震発生後に理科準備室の薬品庫が被害を受けた、という想定で実施しました。真剣な表情で訓練に参加している姿がとても印象に残っています。訓練後には、朝里地区の自然災害の発生リスクや災害発生時の「避難三原則」を確認しました。また地域の担い手として中学生にはこれからは「助けられる人」から「助ける人」になってくださいと伝えました。家庭におかれましては、日頃から災害の際の約束事などを確認するなど、避難行動については是非話し合う機会を設けてください。

「避難三原則」

- 率先避難者になること
- 想定にとらわれないこと
- その状況下で最善を尽くすこと

10月29日(日)には、コミュニティスクール主催の避難訓練が予定されています。

「修学旅行」

5月16日(火)から2泊3日の日程で3年生が修学旅行を行いました。本校の総合的な学習の時間のテーマである「SDGs」の取組を追究するため、昨年度の札幌・石狩市から道外へ視点を拡大し、仙台市、盛岡市で先進的にSDGsに取り組んでいる企業等を訪問する自主研修を行ったほか、震災学習として仙台市の荒浜小学校を見学しました。

現在は、7月13日(木)の発表に向け、市内や札幌の企業等の取組を改めて考察し直すなど、意欲的にまとめの活動に取り組んでいます。



【仙台商みのもり水族館での説明】



【盛岡名物わんこそば美食】



【荒浜小学校の見学】



【盛岡県庁をバックに集合写真】